

Crisis en Van Buren: recurso de protección e inyección de platas

SALUD. Director del SSVSA retornó de sus vacaciones y dijo que cirugías se están reprogramando. Anunció entrega de recursos, pero sin mencionar fecha concreta.

Daisy Castillo T.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Cada vez con más fuerza y adherentes continúan las movilizaciones de los trabajadores del Hospital Carlos van Buren por la falta de presupuesto para continuar desarrollando sus labores.

Ayer se unieron nuevamente distintos actores: el Colegio Médico de Valparaíso y el mundo político, pero ahora con acciones legales mediante un recurso de protección ante la Corte de Apelaciones de Valparaíso y, además, los trabajadores recolectan firmas en reclamo por la crítica situación del recinto y su funcionamiento.

Ignacio de La Torre, presidente del Colmed Valparaíso, acusó “una indolencia de la autoridad política de muchas veces no tener los pies en la tierra. Cuando tú estás sentado en un box atendiendo pacientes y no tienes la jeringa que se necesita para tomarle una biopsia a alguien que sospechas que tiene cáncer de mama y palpas el dolor de esa paciente y de su familia y su desesperación y ¿qué termina haciendo la paciente? Un bingo, una rifa, pidiendo un préstamo para hacerse la biopsia en algún lado. Eso no puede ocurrir. No puede ser que tengamos un estándar de salud para la gente que puede pagar y los que no tengan que aceptar que la autoridad política no nos entregue los recursos financieros para que el hospital funcione”.

Agregó que “hay que ser lo suficientemente claros con la ciudadanía y decirle ¡este es un país mediocre que no le entrega los recursos para que la gente vulnerable pueda ser atendida! No hay ningún costo político, luego la autoridad nos entrega un presupuesto insuficiente, no podemos atender pacientes y ninguno de ellos aparece diciéndonos equivocamos, lo vamos



LOS TRABAJADORES DENUNCIAN EL COLAPSO EN EL SISTEMA QUE AFECTA LA CALIDAD EN LA ATENCIÓN.

“Hay que ser lo suficientemente claros con la ciudadanía y decirle que este es un país mediocre que no entrega los recursos”.

Ignacio de La Torre
 Presidente Colmed V Región

a corregir, eso es inaceptable”.

El médico añade que “no hay que olvidar que el Ejecutivo y los legisladores aprobaron una Ley de Presupuesto 2024 que traía para el Hospital Van Buren \$39 mil millones, a sabiendas de que gasta, en promedio, \$55 mil millones. Eso no tiene sentido, significa postergar las atenciones de la ciudadanía, a la cual la propia autoridad política le ha dicho que vamos a reducir los tiempos de espera”.

INTERPONEN RECURSO

El diputado Andrés Celis (RN) presentó ayer un recurso de protección en la Corte de Apelacio-

“El director del SSVSA ha demostrado tener una nula experiencia y muy mala gestión en cuanto a la administración. Debiera dar un paso al costado”.

Andrés Celis
 Diputado (RN)

nes de Valparaíso, ante la falta de presupuesto y de insumos. “Queremos que se garanticen los debidos cuidados y la protección a la salud de los pacientes. Parte del problema es el director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (que volvió de sus vacaciones el lunes) y ha demostrado tener una nula experiencia y una muy mala gestión en cuanto a la administración. Él debiera dar un paso al costado”.

Añadió que el recurso presentado obedece al cierre de pabellones electivos de resolución de urgencias no vitales que afectan a los usuarios del sistema. En el documento interpuesto

ante el tribunal de alzada consigna que “las decisiones tomadas por la autoridad respecto al cierre de 9 pabellones del Hospital Van Buren es un acto que jurídicamente se traduce en una infracción arbitraria que atenta al oportuno acceso y atención que debe tener un usuario de la salud pública en nuestro país”.

Por su parte, el diputado Luis Cuello (PC), quien se reunió con los trabajadores del Hospital para apoyar la movilización, expuso que “es lamentable que este Hospital pase por una crisis severa, advertida por los trabajadores y los usuarios. La falta de insumos es sólo una extensión de los problemas que existen en la salud pública. Hemos oficiado, hemos hablado con el Ministerio de Hacienda, con la Dirección de Presupuestos y, hasta ahora, sin respuesta alguna, nos preocupa el silencio”.

REPROGRAMACIÓN

Ayer, el director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio,

\$39.000

millones fue el presupuesto 2024, pero los recursos requeridos para el periodo son \$55 mil millones.

Cristián Gálvez -retornó a sus funciones tras un período de vacaciones en medio de la crisis del Hospital Van Buren, situación que fue cuestionada por los funcionarios del recinto asistencial y de las propias autoridades- aseguró sobre su feriado legal que “el Servicio tiene una estructura, un director subrogante y un equipo directivo. Nunca el Servicio ha quedado sin autoridades que tomen las decisiones necesarias”.

En cuanto a la urgencia manifestada para inyectar recursos que permitan al Hospital seguir funcionando, Gálvez dijo que se trabaja en forma coordinada para dar una solución.

“El trabajo desarrollado apunta a generar una expansión. Durante las próximas horas tendremos claridad. Hay dos decretos (de los que tiene información) superando los mil millones de pesos”, expuso.

Sobre las prestaciones médicas postergadas, Gálvez señaló que “su funcionamiento se ha restablecido, las cirugías que fueron suspendidas se están reprogramando”.

Respecto a la grave situación financiera del hospital, el personero explicó que “parte de esta complejidad presupuestaria se da, entre otras cosas, por una deuda de arrastre que mantiene el hospital desde el año 2021. Durante el 2023, habiéndose constatado esta deuda, se inició un proceso sumario que se encuentra en etapa de indagatoria y estamos a la espera de los resultados para tomar las mejores decisiones”.